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Abstract (en)
[origin: US4628987A] In the continuous ascending vertical casting of an iron tube T without the use of a core to form the hollow tube interior, the
molten iron is contained in a crucible made up of a cooled tubular die 6, 7 and the base 1 of a syphon unit. The crucible comprises a coaxial central
form 5 at least as high as the die, which creates with the latter an annular space for molten iron F. Such arrangement reduces the volume of molten
iron in the crucible and thus results in considerable energy savings.

Abstract (fr)
Coulée continue verticale ascendante d'un tube en fonte sans l'utilisation d'un noyau pour la formation de la cavité du fût en tube. Une fonte liquide
destinée à alimenter le tube T à obtenir est contenue dans un creuset formé par une filière tubulaire refroidie 6-7 et par le fond 1 d'un bloc-siphon
1-2-3-4. Ce creuset comporte un relief 5 d'axe X-X. Le relief cent ? 5 de hauteur au moins égale à celle de la filière 6-7 mér?ge avec celle-ci un
volume annulaire pour la fonte liquide F. Application à la coulée continue verticale ascendante de tuyau : en fonte avec ou sans emboîtement -
Economie importante d'énergie de fusion de fonte liquide.
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